
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）兒
童發展配對基金聖誕頌歌節2011舉
行啟動禮。政務司司長林瑞麟表
示，兒童發展基金至今有40多個項
目，現已惠及4,400名小朋友，並有
信心最終可達致1.3萬多名小朋友的
目標。

兒童發展配對基金舉行的聖誕頌
歌節今年是第2次舉行，去年有3,000
多人參加，今年已倍增至7,000多人
參加，籌得的款項亦由100多萬元增
加至200多萬元。主禮嘉賓林瑞麟在
致辭時表示，特區政府騰出來3億元
成立兒童發展基金，希望透過政
府、民間、商界合作來關懷下一
代。

勉小朋友累積人生經驗
他說，在是次活動中，參加者自

己要捐出最少200元的捐獻出來，然
後配合小朋友自己儲的200元，令他
們從小學習儲蓄積累財富和資源的
好習慣，以致領悟今後做人積累的
不但是資源，還積累做人的經驗，
積累做人的信心，讓他們長大成人
後對香港社會有實質和有用的貢
獻。

林瑞麟強調，香港是一個相當富
裕的社會，不能夠接受隔代貧窮的
問題擴大，而要努力將之收窄，讓
所有年輕一代在香港做人都可以有
指望、有將來。

由反對派「單頭議員」組成的工黨
將於明日正式成立，為「壯聲勢」，

工黨籌委之一、職工盟立法會議員李卓人竟試圖借
「花園街四級火」事件「抽水」，在立法會內務委員會
提出另設小組委員會去跟進事件。多數議員均指，立
法會內多個相關事務委員會已經開始跟進事件，另設
小組實有架床疊屋之嫌，且小組最快要到明年才成
立，反而阻延了有關的跟進工作，結果有關建議被內
會否決，李卓人抽水失敗。

倡設專組查花園街四級火
在昨日內會上，李卓人稱，是次花園街4級火是香港

社會矛盾問題的縮影，要避免慘劇重演，必須解決慘
劇引伸出來的各種問題，故建議在內務委員會下成立

一個小組委員會，探討4方面的問題，包括街道排檔管
理及支援；基層市民的住屋需要；舊樓防火及火災受
害者的安置等問題。

葉國謙批架床疊屋礙跟進
民建聯立法會黨團召集人葉國謙反對建議，指立會

內多個事務委員會在事件發生後，已積極跟進這些問
題，倘另設小組，既架床疊屋，更會拖延跟進事件的
進度，「難道要所有事務委員會停止手上的跟進工
作，待小組成立後才由頭開始嗎」，且事件涉及範圍廣
闊，若單由1個小組委員會「攬上身」，很難可以全面
及仔細去跟進所有問題。

余若薇亦拒撐 指欠效用

公民黨前黨魁余若薇在發言時亦拒撐李卓人的建
議，公民黨「並不反對」另設小組跟進，但由於會內
尚有多個小組委員會正「排期」成立，建議跟進火警
的小組最快也要一、二個月後方能成立，到時他們的
議員任期亦已接近尾聲，「不如要求各相關事務委員
會加快工作步伐更實際啦」。

最後，李卓人的建議在20票反對、14票贊成及3票棄
權下被否決。

涂謹申強推竊聽動議挨批
除李卓人搞「小動作」外，任立法會保安事務委員

會主席的民主黨議員涂謹申，亦試圖在內會中「霸王
硬上弓」，聲稱保安事務委員會已於上次會議中通過向
大會提出「有關截取通訊及監察事務專員向行政長官
提交的2010年周年報告」的動議，並要求在明年1月18
日的大會上提出。不過，身為保安事務委員會成員的
民建聯副主席劉江華，及工聯會議員黃國健均踢爆，
保安事務委員會從未討論過有關問題。

涂謹申即時辯稱，自己在上次會議後曾經向各委員
發出文件，列出兩個辯論時間供議員選擇，但未有回
應，而考慮到當局答允於1月3日的事務委員會上提交
有關的資料文件，隨後有15日時間讓議員消化，故他
提出於1月18日辯論。不過，民建聯及工聯會的議員均
強調，他們從未收過涂謹申的通知或文件，並不滿涂
謹申「自把自為」。

最後，內會決定在1月3日舉行的保安事務委員會
上，決定是否繼續在18日立法會大會上辯論有關動
議。 ■香港文匯報記者 鄭治祖
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李卓人圖借慘劇谷工黨人氣

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新一屆選委
會選舉結果塵埃落定，其中行政長官參選人
梁振英能否取得150個提名參選再引起關
注。梁振英昨日在一論壇上被問及有關問題

時表示，他有信心取得足夠選委提名，以合
資格候選人身份角逐特首選舉，並強調自己
自宣布參選開始，從無低估選舉難度，今後
會爭取大家的「繼續支持」。

有信心夠票「入閘」

香港文匯報訊（記者 鄭佩琪）

就近期連串的涉嫌「種票」個案，
廉政專員湯顯明表示，廉署至今共
接獲47宗關於今屆區議會選舉涉嫌

「種票」的投訴，涉及的住址超過
2,000個、選民人數約5,000人至
6,000人，目前正由專責小組跟進
調查。

廉署徹查誤會或蓄意
湯顯明昨日在一公開活動後表

示，廉署至今接獲有關涉嫌「種票」
投訴的資料比較廣泛，專責小組會
了解選民登記住址不正確的原因，
是因為選民搬家或誤會所致，還是
蓄意觸犯選舉舞弊條例。他強調，
廉署明白公眾對「種票」投訴的關
注，故會繼續向獨立的審查貪污舉
報諮詢委員會匯報工作進展。
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梁振英昨日應全港各區工商聯邀請出席選
舉論壇，大談香港未來政策的展望。梁振英
在發言時，讚揚香港工商專業過去對經濟發
展的重要貢獻，指出香港從百多年前的小漁
村、小農村，發展成為人均GDP世界前列的
國際大都會，工商專業一直是發展的主要力
量。

他認為，特區政府否決「積極不干預」以
至提出「大市場小政府」，同樣不足以說明
社會對政府參與的期望，建議政府應發揮

「更加有為」的作用，加強對內地港商發展
的支援，騰出更多發展空間，增加青年上游
機會，紓解社會民生的深層次矛盾。

仿外國領事助拓商機
梁振英舉例指，曾經有「西方大國」的駐

港領事，在飯局期間提出豁免輸出食物的營
養標籤，減輕營商成本，有「西方大國」的
退休駐港領事更向他表明，他們有法定責任
運用外交職能，協助國家唯一參與競爭的企

業爭取訂單，說明香港能夠透過擴大駐粵辦
的編制，協助廠商解決在內地遇到的問題，
甚至以「外交手法」協助港人爭取商機。

因此，他相信，特區政府可以作思維概念
的調整，增強港商競爭力，以減輕外圍環境
變化對企業可能造成的衝擊，「我認為應該
盡快開展有關工作，把握好內地和地區發展
的機遇」。

扶持中小企增生產力
會上，有中小企提到面對經濟危機席捲全

球，他們就像「前有懸崖，後有追兵」，促
請政府考慮重推「中小企特別信貸保證計
劃」，協助共渡難關。梁振英在回應時指，
該建議可以深入研究，但過去有中小企反映
計劃利息較銀行貸款高，質疑優惠是「名有
實無」，認為支持中小企的長遠發展，最重
要是提高生產力，以至培訓、租金等問題，
包括解決土地供應需求，「一言以敝之，為
中小企提供更具競爭力的營商環境」。

梁振英倡拓「內交」助港商
擴駐粵辦編制 排除北上營商障礙

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港文匯報繼早前揭發
多宗疑似「種票」個案後，再發現在民主黨黃堅成當選
的中西區水街選區中，在大部分單位已被收購的西環大
樓（Western Court)竟出現209名登記選民。由於黃堅成
僅以112票之差險勝對手，一旦相關選民的資格成疑，
選舉結果隨時逆轉。

黃堅成險勝或被「翻案」
在今屆區議會水街選區中，黃堅成及民建聯的楊學明

分別得票1,353票及1,241票，黃堅成以112票險勝議席。
本報在查閱選民登記冊後發現，水街選區存在大量種票
嫌疑，最為典型的是該區近50年樓齡、位於皇后大道西
的西環大樓。

該大樓由8座大廈組成，共有348戶住宅及4個地舖，據
了解， 基兆業地產早於2009年底斥資逾10億元，成功
收購西環大樓逾8成業權，而當時未能成功收購的單位
僅餘11戶；今年8月，該集團已向土地審裁處申請強
拍。在上址僅餘11戶未被收購的情況下，本報卻在選民
登記冊上發現，尚有209名選民以西環大樓作為選民登

記的申報地址，令人質疑有人在搬出上址後未有更新資
料，更不排除有人利用已被收購舊樓進行「種票」。

僅百餘票險勝 損認受性
黃堅成在接受香港文匯報查詢時稱，據他所知，西環

大樓約8成業權已經被收購，但估計尚有小部分人居
住，又指部分街坊在售出業權後，也有可能未即時遷
出，但他沒有評估具體人數。至於區內出現疑似種票個
案，而他又僅以百餘票險獲議席，他則堅稱不擔心個人
認受性會被街坊質疑，但認同當局應加大力度優化選民
登記制度。

優化登記制度下周一審議
立法會下周一討論政府提出優化選民登記新安排，多

個黨派普遍歡迎建議措施，但就擔心一旦對未能更新地
址的選民作過於苛刻的罰則，會打擊市民登記為選民的
意慾。當局則重申，會參考民意調整方案，選舉管理委
員會亦強調任何安排也要在社會上作出討論，並為大眾
所接納才可實行。

張文輝罪成 區會議席懸空
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）政府在憲報刊

登公告，宣布元朗區議會（富恩選區）一民選
議席出缺。由於屯門裁判法院裁定，前元朗區
議員張文輝因欺詐及盜竊罪被判處監禁15個
月。根據《區議會條例》（香港法例第547章）
第26（c）條，其議員席位已於2011年11月17
日起懸空。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）兩名宣稱有意
代表反對派參加特首參選者，包括民主黨主席
何俊仁和民協前主席馮檢基出席網上直播節
目，與網民對話。兩人在活動上不斷針對特首
參選人唐英年，質疑對方出任政府高官多年，
仍然不太掌握香港的政策，又缺乏領導能力，
但被問及「唐英年到底蠢唔蠢」時，兩人卻為
對方「平反」，何俊仁指，「佢一定有佢生存的
本能和直覺」，又說他或者「有 人和」，令別
人很願意幫助他。馮檢基則說：「我的答案
是，一個蠢人上不到那麼高的位置的！」

稱只過票予同道人
近期鬧得熱烘烘的「過票論」是節目的話題

之一，何俊仁稱，反對派選委是一個「自由組
合」，會根據各自的理念去提名及投票，而「理
念之一」就是支持反對派「初選機制」勝出的
候選人。馮檢基就聲言：「政治人物有自己的
堅持，如果（對方的）綱領（和我的政綱）沒
有8成、9成相似，我不會支持他。」

在與網民討論房屋政策時，兩人亦不時「力
踩」唐英年。其中，馮檢基聲言青年公屋的做
法「不恰當」，有關建議反映唐英年「未掌握
民情」，又作出「驚人之語」，聲言要將香港分
為「自由」及「規劃」兩個「經濟巿場」，如
在所有地區都興建由政府營運的商場，為小商
戶「提供空間」等。

何俊仁就趁馮檢基說起房屋政策時參一
腳，質疑唐英年提出「9層丁屋」，是不了解
新界鄉村的問題，不知道丁屋規劃「亂籠」
云。

在節目結束後，兩人被問到最近有否到中聯
辦時，何俊仁稱，自己上一次去中聯辦已是政
改方案之時，此後再沒有去過和獲邀前往，更
質疑近日有參選人與中央駐港機構會面是「邀
請」中央「介入」香港內部事務云。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）據學者預測，深圳在14年後的人均GDP，

先會「追貼香港」，繼而「超越香港」，特首參選人梁振英強調，香港目前

不單身處國家發展的亮點，同時擁有亞洲太平洋較高速的經濟地理發展格

局，再配合國家政策不斷為香港提供大而有力的支持，相信香港工商專業

有條件將前所未有的機遇，變成經營成果，再轉化成全港的經濟成果，並

認為特區政府應對在內地打拚體外經濟的港人加強支援，如擴大駐粵辦的

編制，協助各行各業在內地爭取商機，排除營商障礙，解決

協議詮釋的規定等，最終做到「適度有為，穩中求變」。

借機抽水

增進交流

■西環大樓大部分業權已被收購，現在只剩11戶居民居
住。 資料圖片

■梁振英建議擴大港府駐粵辦編制，協助港商排除在內地營商的障
礙。 香港文匯報記者彭子文 攝

■駐粵辦昨日在深圳舉行「香港商會會長交流會」，逾50位香港商會
代表出席，分享港企在內地的最新營運情況，及就香港與內地政府
推出的政策和幫扶措施提出意見和建議。

■李卓人竟試圖借「花園街四級火」
事件「抽水」。 資料圖片

■葉國謙指倘另設小組既架床疊
屋，更拖延調查進度。 資料圖片

■余若薇稱，「不如加快(調查）
工作步伐更實際啦」。 資料圖片

何俊仁馮檢基：唐唐不笨
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